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ГОРДОСТЬ ПАТП

Каждому из доноров 
перед процедурой измеря-
ют давление и делают экс-
пресс-анализ на уровень 
гемоглобина в крови.

– Необходимое условие 
для донора – отменное здоро-
вье, – подчёркивает главный 
врач станции переливания 
крови Валерий Щигельский.

– ПАТП в этом отношении 
можно доверять. В коллек-
тиве главного городского 
перевозчика царит здоро-
вый нравственный и духов-
ный климат. На сегодняш-
ний день это единственное 
предприятие, где проходит 
День донора, остальные 
ссылаются на загружен-
ность. Однако, когда боль-
ному, будь это взрослый 
человек или ребёнок, нуж-

Доноры в почёте
В Тобольском ПАТП прошёл традиционный День донора. Желающих внести свой 
вклад в спасение чужих жизней набралось несколько десятков: работники даже 
выстроились в очередь

По словам Валерия Щи-
гельского, потребность в 
донорах есть всегда. Сей-
час вот снова возобнови-

лись плановые операции, 
которые из-за ковида были 
временно отложены, род-
дом тоже всегда нуждается 
в крови.

В Тобольске больше 500 
почётных доноров. Это те 
люди, которые сдали кровь 
больше 45 раз и плазму 
больше 60, всего же доно-
ров более 1 тыс.

Надо ли вновь говорить, 
что сданная кровь – это спа-
сённые жизни, счастливые 
семьи, надежда на будущее?

Первый раз Дамир Ка-
римов, инженер-электро-
ник ПАТП, сдал кровь 8 лет                
назад.

– Я увидел сигнал SOS в 
газете, когда родители взы-
вали, что нужна кровь ре-

бёнку. Колебаний не было, 
да и времени на раздумье 
тоже, ведь я понимал, что в 
этот самый миг жизнь ма-
ленького человечка зави-
сит и от меня, – рассказыва-
ет он. Это и стало толчком к 
простому решению – стать 
донором.

А вот маму троих детей 
Юлию Кузнецову подтол-
кнул к этому шагу отец, до-
нор со стажем.

– О чём я думаю, когда иду 
сдавать кровь? В первую 
очередь о том, что спасаю                     
чью -то жизнь, – говорит Юля.

Заместитель директора 
Михаил Кугаевский под-
чёркивает, что на предпри-
ятии постоянно растёт чис-
ло участников этой акции.

– К сожалению, не все в 
силу разных причин смо-
гут сегодня сдать кровь. И 
всё-таки более 35 наших 
работников смогут испол-
нить свой социальный долг, 
– рассказал он. 

А мы в свою очередь мо-
жем добавить, что ПАТП 
славится не только трудо-
выми достижениями своих 
работников, здесь трудятся 
11 почётных доноров – осо-
бая гордость предприятия.

俯eВера ХОХЛОВА

 ” В Тобольске больше 500 почётных 
доноров. Это те люди, которые сдали 
кровь больше 45 раз и плазму больше 
60, всего же доноров более 1 тыс.

на кровь, мы не можем ска-
зать, что где-то у сотрудни-
ков не нашлось время сдать 
кровь, – подчёркивает он. 

Вот и сентябрь постучал 
в двери, раскрасив природу 
в жёлто-оранжевые краски. 
В них растворились пре-
красные шары бархатцев, 
сдержанно-горькие кален-
дулы, яркие, не желающие 
сильному ветру и утренней 
росе астры. 

И вся эта осенняя красота 
во всём изобилии предста-
ла перед конкурсной комис-
сией городского конкурса 
садоводов, совершившей 
очередной объезд дачных 
участков. На этот раз пред-
стояло оценить 11 участ-
ков дачного товарищества 
«Возрождение», хозяева ко-
торых в разных номинаци-
ях заявились на конкурс.

Старые дачи. Большая 
удача – жить первые осен-
ние недели на даче, в скри-
пучем и вздыхающем доме, 
пахнущем яблоками. Где 
стоит такой же видавший 
виды стол с потрескавши-
мися ножками, за которым 
как-то особенно уютно пить 
чай из самовара. Самовара 
не было, но были пузатые 
жёлто-зелёные тыквы, соч-
ная петрушка, помидоры… 
В общем, всё то, что в изо-
билии вырастили на своём 
участке трудолюбивые ру-
ки Расии Гареевой. А ещё 
были астры, пламенеющие 

РУБРИКА   ????

Последняя улыбка года
среди увядающей зелени.

Цветами похвастались и 
другие дачницы. На участ-
ке по улице Набережной, 
25 кроме астр правили бал 
хризантемы, герберы, тя-
нулись ввысь гладиолусы, 
гортензия метельчатая, ро-
за полиантовая и чайно-ги-
бридная.

– Подборка однолетних 
цветов очень интересная. 
Здесь и вербена , и годеция, 
и бархатцы, – отмечают чле-
ны комиссии. 

Целое цветочное царства 
развела на своём участке и 
Надежда Лепина. Здесь, по-
мимо известных всем цве-
товодам петуний и астр, 
можно было встретить и эк-
зотические. Светлана Чере-
панова, член комиссии, глав-
ный озеленитель города, 
среди хаотично растущих 
кустов углядела лаконос, ор-
хидею лесную с Краснодар-
ского края, багульник на соп-
ках, хризантемы корейские.

– Я, конечно, выращиваю 
овощи, чтобы летом со сво-
его участка собрать огурцы, 
помидоры, но больше всего 
тяготею к цветам и мне нра-
вится красоту создавать, а 
потом всё лето и осень лю-
боваться ими, – призналась 
участница конкурса в номи-
нации «Лучший цветовод».

А мы тем временем идём 
дальше, по тихим улицам 

– Осень тем и хороша, что 
красками душу согревает, 
– считает Татьяна Ташбу-
латова. Дача для неё не за-
пас выращенных овощей на 
зиму, дача – это уголок при-
роды, где она находит уми-
ротворение. Татьяна, как 
другие дачницы, не будет 
выдёргивать крапиву, буй-
но растущую в углу веран-
ды рядом люпинами, она 
в бане запаривает полынь, 
специально любовно выра-
щиваемую ею на одном из 
пятачков участка. Но меж-
ду тем её с мужем участок 
не смотрится заброшен-
ным и утопающим в сорня-
ках. Их и нет, а есть нужные 
травы, есть богатый урожай 
овощей.

Эта осень щедра на уро-
жай, особенно для тех, кто 
умеет и любит выращивать 
их на своём участке. На-
дежда Бекшенёва и Васи-
лий Иванов похвастались, 
что только с одной сотки 
выкопали 40 вёдер картош-
ки, а сколько собрали поми-
дор — так и не считали. 

– Дети со всей округи к 
нам бегали и горстями ели 
помидоры черри, – призна-
лась Надежда.

Конечно, всё это конкурс-
ная комиссия берёт на за-

дачного кооператива. Тиши-
на, где сама природа при-
глушает звуки и взамен 
дарит яркие краски, где воз-
дух упоительный и который 
можно пить и не напиться и 
где запах листопада слегка 
приправлен ароматом осен-
него тихого счастья. 

заметил. Если грядки ещё 
худо-бедно сформированы, 
то вот дизайна в оформле-
нии цветов нет, всё как-то 
хаотично, как будто всё де-
лалось в спешке. Одно мне 
ясно: вкус к красоте у на-
ших дачников надо ещё 
формировать, – заметил он.

А вот члену комиссии, 
депутату городской думы 
Светлане Журавлёвой всё 
нравится. 

– Всё просто, но с душой. 
И эта простота умиляет и 
успокаивает, – высказывает 
она своё мнение.

И действительно, мы 
зачастую представляем 
дачные участки в виде 
шикарных домиков, заас-
фальтированных дорожек, 
с уголками отдыха и завер-
шённым дизайном цветни-
ков. А здесь взору конкурс-
ной комиссии предстали 
незамысловатые дачные 
домики, хаотично выса-
женные цветы, но от этого 
они не стали менее ценны-
ми для самих хозяев. А мо-
жет, в этой самой простоте 
и есть сама прелесть приро-
ды. Мне кажется, именно с 
таким настроением дальше 
и рассматривали оставшие-
ся участки члены комиссии. 
И настоящим подарком им 

метку. После посещения 
больше половины участков 
я прошу поделиться мне-
нием члена комиссии, за-
ядлого дачника Владимира                   
Габруся.

– То, что я здесь увидел, 
мне не очень нравится, по-
рядка на участках тоже не 

залис и даже огурдыня. До-
гадались? Это скрещённый 
с дыней огурец! И ещё мно-
го всяких чудес предста-
вила хозяйка гостям, явно 
претендуя на призовое ме-
сто в городском конкурсе. 
Кстати, она уже не первый 
раз принимает в нём уча-
стие, что позволяет ей на 
призовые деньги облагоро-
дить ещё какой-то уголок 
своей дачи или прикупить 
ещё семян экзотических 
фруктов или овощей.

– В конкурсе несколько 
номинаций, и в ходе объез-
да мы обращаем внимание 
как на разнообразие цве-
тов, наличие и разнообра-
зие плодовых деревьев, вы-
ращиваемых овощей, так 
и на эстетическое оформ-
ление жилых построек, на 
ухоженность территории, 
наличие малых архитек-
турных форм и т. д., – подво-
дит черту в поездке Елена 
Зуева, ведущий специалист 
отдела потребительского 
рынка поддержки садово-
дов и огородников департа-
мента экономики админи-
страции города.

Подведение итогов кон-
курса состоится 11 сентября 
на Базарной площади.

俯eВера ХОХЛОВА

стала дача на Озёрной, 58. У 
её хозяйки Валентины Би-
кинёвой поистине золотые 
руки, а ещё большое жела-
ние творить. Творить красо-
ту, искать, внедрять изобре-
тать. Ремонтантная малина 
размером с ранетки, аро-
матные дыни и арбузы , фи-

По дороге с кукольным 
театром

Зрителями необычного кукольного спектакля 
стали воспитанники детского сада и ученики на-
чальных классов школы № 2.

Актёры тобольского общественного театра «Терем 
ОК» при городском Совете ветеранов познакомили 
юных зрителей со сказочными героями спектакля 
«Лесная школа». В центре поучительного сюжета ли-
са, с которой происходят разного рода неприятности 
из-за незнания правил дорожного движения. 

На примере этих приключений в игровой форме ку-
кольные персонажи рассказали ребятам о дорожных 
знаках, сигналах светофора, знакомили с правилами 
безопасного поведения на улице. За действом дети 
наблюдали с большим интересом. После просмотра с 
ними провели викторину по закреплению знаний до-
рожных правил. Старший инспектор по пропаганде 
отдела ГИБДД МО МВД России «Тобольский» Наталья 
Пригорова вручила юным зрителям памятки, букле-
ты по безопасности дорожного движения.

ВСЁ ВНИМАНИЕ НА ДЕТЕЙ

Этот спектакль общественный театр представляет 
в рамках областного проекта «Диалог поколений», в 
комплексе мероприятий социальной кампании «Вни-
мание – дети!». Его сценарий написан специально для 
детей дошкольного и младшего школьного возраста. 

И это не единственное выступление, спектакль 
«Лесная школа» планируется провести в других го-
родских и районных образовательных организациях 
Тобольска.

俯Виктор СЛАДКОВ, eТимур КАРЫМОВ

Легендарный фасад

Появится в 9-м микро-
районе. Здесь художни-
ки во всю стену дома № 
21 изобразят двух ребяти-
шек с открытой книгой. 
Поможет им тоболячка 
Елизавета Красникова.

Елизавета представила 
свою работу на ставшем в 
Тобольске традиционном 
конкурсе «Формула ис-
кусства» и победила. Это 
не первый опыт Елизаве-
ты в создании муралов 
(архитектурной живопи-
си большого формата), вы могли видеть Ремезова её 
кисти на стене дома на улице Ремезова, 84, появив-
шегося в рамках проекта прошлого года.

В 2021-м проект сделал акцент на комбинации 
уличного искусства с фольклором и технологиями. 
Художникам предлагалось в красках поговорить о 
легендах, сказаниях и мифах. Так тему «Легенды и 
сказания сибирской земли» воплотила победитель-
ница проекта этого года. На торжественном откры-
тии нового мурала одарят призами не только Елиза-
вету, но и призёров конкурса: Елизавету Бронникову, 
ставшую второй, и Кирилла Исаева, занявшего тре-
тье место. С работами Кирилла тоболяки тоже знако-
мы: по его эскизу созданы граффити на фасаде дома 
№ 64 по улице Октябрьской.
CНАПОМНИМ, 
«Формула искусства» – это стрит-арт проект, организован-
ный командой профессиональных художников «РАСКРА-
СИМ ВСЁ» при поддержке СИБУРа в рамках благотвори-
тельной программы «Формула хороших дел».

✍Марина ЕВГЕНЬЕВА

ФОРМУЛА ХОРОШИХ ДЕЛ

Кости, как цемент

В областной больнице № 3 стал доступен новый 
вид медицинской помощи в области нейрохирургии.

Врачи областной больницы № 3 начали выполнять 
новый вид оперативного вмешательства при травмах 
позвоночника. Внедрённая технология вертебропла-
стики — это малоинвазивная операция по восстанов-
лению опороспособности тела позвонка. Она показана 
пациентам с ярко выраженным болевым синдромом 
для укрепления структуры разрушенной кости. 

Вмешательство проводится под местной анестези-
ей с помощью нескольких проколов под наблюдени-
ем рентгена и подразумевает введение в тело раз-
рушенного позвонка специального композитного 
материала на полимерной основе – костного цемен-
та. Он проникает в трещины, заполняя все полости, 
и восстанавливает целостность позвоночного тела. 
Единовременно можно «зацементировать» несколь-
ко повреждённых позвонков.

— Наиболее часто вертебропластику применяют 
при компрессионных переломах позвонков, которые 
возникают преимущественно на почве остеопороза 
у взрослых людей. В течение нескольких минут по-
сле введения раствора тело позвонка становится опо-
роспособным, и полностью устраняется болевой син-
дром. Послеоперационное наблюдение не занимает 
более 12 часов, и, как правило, пациенту не требуется 
реабилитация, — рассказал врач-нейрохирург област-
ной больницы № 3 Николай Дубровин.

НАЦПРОЕКТ «ЗДРАВООХРАНЕНИЕ»

По словам заведующего травматологическим отде-
лением Алексея Гриня, врачи планируют внедрить и 
метод кифопластики. Вмешательство позволяет при-
поднять фрагменты позвонка до нужной высоты, 
приближенной к здоровым анатомическим показате-
лям, и также заполнить полость костным цементом.

俯Сергей ЗВЕРЕВ


